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師走の候、鳥栖中学校区の保護者の皆様には、各学校の教育にご理解・ご協力いただきありがとうございます。鳥栖中学校区三校では、

「学びつくり部」「生活つくり部」「仲間つくり部」「特別支援教育部」の４部で研究主題である「心豊かで、たくましく、自ら学ぶ“とす

っ子”の育成」に向けていろいろな取組を行っています。また、今年度から 2 ヶ年間、佐賀県教育委員会から人権教育の研究指定を受け、

自他を大切し、互いを認め合い成長しようとする心を育てるために日々の教育活動の中で取り組んでいるところです。 

１１月１７日には、鳥栖北小学校において、授業参観を行いました。意欲的に授業に取り組む子どもたちを目の当たりにし、小・中の

つながりを意識した一貫性のある教育の大切さを再認識しました。 

   

学びつくり部 
11 月 17 日（木）の５校時に、鳥栖北小学校において小中一貫教

育に係わる授業公開を行いました。当日は鳥栖中学校、鳥栖小学校

の先生方に参観していただきました。 

以下、参観された先生方のアンケートを一部掲載します。 

・発表する子に対して静かに聞く姿勢ができていました。また、発

表を聞いている子が、自然に「すごい」「いいね」とつぶやいてい

て、日頃から褒める習慣があるのだなと感じました。 

・学び合いにおいて友達の考えをよく聞き、自分の考えを伝える

ことが身についていました。子ども達の傾聴と主張のバランスが

よく日頃から相手を大切にする話し方聞き方を指導されているこ

とがわかる授業でした。 

・どの授業も一人一人の意見や声を大切にしていて中学校でも今

後さらに実践をしていかなければならないと改めて感じました。

特に教師だけではなく周りの子ども達も意見を尊重する声が出て

いて、日頃からの取組の成果だと感じました。 

・特別支援学級では、めあて、活動内容がいつでも確認できるよう

に示してありました。先生の発言がゆっくり優しい声なので、児童

も安心して発言ができていました。 

 仲間つくり部 
○「なくそういじめ」子ども会議  ８ 月３０日(火) 

市内の４中学校校区と教育委員会の５会場をリモートでつない

で行われました。鳥栖小、鳥栖北小、鳥栖中からも２名ずつの児

童生徒が参加しました。各校の人権問題に関する取組を発表し、

いじめ問題について意見交換をしました。各校の今後の取組に生

かされればと思います。 

○小中合同あいさつ運動 

 登校時間に鳥栖中学校の生徒が出身小

学校に来て、小中合同で朝のあいさつ運

動を行いました。久しぶりの再会を喜ぶ

姿も多く見られました。制服姿の先輩に、

いつもより大きな声で「おはようございます」という小学生、優し

く笑顔で応えてくれる中学生。爽やかで温かい時間となりました。 

○人権標語の交換掲示 

各校で人権について学習した後、人権標語作りに取り組みまし

た。作成した標語は、3 校で共有し廊下に掲示しています。お隣の

小学校の友達や自分が進む中学校の先輩が書いた「人を思いやる

温かい言葉」に、多くの子供たちが足を止めていました。 

   

生活つくり部 
６月と１１月の生活リズムアップ大作戦へのご協力ありがとう

ございました。 

１・２学期共に中学校のテスト期間になるべく合わせて、それ

ぞれ１週間行いました。子ども達は、いつも以上に時間を意識し

て生活や勉強を頑張ったのではないでしょうか。ご家庭からのコ

メントには、「去年より頑張りました」「生活リズムアップ大作

戦を続けていきましょう」等、生活をよりよくする機会とする前

向きな内容が多かったです。「早寝・早起き・朝ご飯」は鳥栖市

では重要ポイントとして考えて

います。学年が上がるにつれ、

部活や習い事等で帰りが遅くな

ることもあるかもしれません

が、この三つを生活のリズムづ

くりの基本にして大切にしてい

ただければと思います。 

３学期も中学校の期末テスト

期間に合わせて行う予定です。

お子さんと話をされながら１，

２学期よりもさらに改善できる

ように取り組んでいただけたら

と思います。  

 特別支援教育部 
11月22日（木）、鳥栖中学校で「なかよし交流会」がありまし 

た。「なかよし交流会」は、小学校の特別支援学級の児童が中学

校での学校生活をよりスムーズにスタートできるように、毎年開

催されています。鳥栖小と鳥栖北小の５・６年生、鳥栖中の１・

２年生がレクリエーションをしながら、身近な仲間作りを目標に

楽しく過ごしました。 

交流会では、「音で集まれ」「しっぽとり」「じゃんけん列

車」の３つを行い、３校の児童生徒がレクを通して自己紹介した

り、協力したりして交流を深めることができました。子ども達は

中学校の先輩や中学校で一緒になる他校の友達とのつながりがで

き、とても喜んでいました。 

また、中学生への質問

コーナーもあり、勉強や

部活動のことなど、中学

校での生活の様子を聞く

ことができました。中学

校への期待感の高まると

てもいい交流会となりま

した。 
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